
第5回eモニターアンケート｢ふるさと納税について｣

実施期間 平成28年8月30日 ～ 平成28年9月8日
回答数 1051 人

36.8％（387) 

63.2%(664) 

性別 

男性 
女性 

単位：割合%(人) 

0.4%(5) 

5.2%(60) 

30.5%(311) 

32.7%(353) 

14.5%(151) 

9.8%(103) 

6.6%(66) 

0.2%(2) 
年代別 

10代 

20代 

30代 

40代 

50代 

60代 

70代 

80代 

単位：割合%(人) 



81.3%(854) 

17.9%(188) 

0.9%(8) 

問1:ふるさと納税の認知度 

知っている 

聞いたことはあるが内容はわから

ない 
知らない 

単位：割合%(人) 

16.9%(178) 

83.1%(873) 

問2:ふるさと納税をしたことがあるか 

ある 

ない 

単位：割合%(人) 



80.4%(845) 

19.6%(206) 

問3:ふるさと納税への興味 

ある 

ない 

単位：割合%(人) 

75.1%(789) 

24.9%(262) 

問4:ふるさと納税をしたいと思うか 

思う 

思わない 

単位：割合%(人) 



問5:ふるさと納税の返礼品としてもらえると嬉しいものがあればご記入ください。

＜複数意見＞
・ 名物や特産品 (19)
・ 米 (7)
・ 肉 (7)
・ 梨 (5)
・ 果物 (4)
・ そこでしか手に入れられない珍しいもの。 (4)
・ いちじく (3)
・ 地元で使える商品券 (3)
・ デンパークソーセージ (2)
・ 神杉の酒 (2)
・ 「野菜」 (2)
・ 商品券 (2)
・ 旅行券（その地区に行ける旅行券、旅館の宿泊券） (2)

＜少数意見＞
・ 安城和牛（既にあり）しゃぶしゃぶ、ステーキ、すき焼き
・ 家族全員分の量のお肉
・ 高級な食べ物
・ 安全な農産物
・ かに、巨峰、白ワイン、そうめん、デンビール、もなか
・ 食事補助
・ 安城グッズ
・ 安城の企業の割引券
・ あんくるバス乗り放題
・ 記念になる物
・ 日用品、洗剤や石鹸、コーヒーセットなど
・ 願いが叶う系のアイテム
・ スマートフォン
・ 市内で花火大会を開催して、そこの特別席

＜その他意見＞
・ 自分の故郷だったら、お返しは必要ないのでは?
・ 今、ふるさと納税は返礼品目当てでしている人が多いけど、本末転倒だと思います。
純粋に故郷を応援したいという人や被災地を応援したい人が、税金・手数料がかからずに
できれば良いだけの制度にすれば良いと思う

・ 制度が複雑で、経費・返礼品が高過ぎで……意味がない
・ 故郷の特産品などで、故郷に大きな負担をかけない程度の物。
市場に出荷されるような高品質なものでなくて良い



27.5%(289) 

72.5%(762) 

問6:「安城市ふるさと寄附金(納税) 

制度」の認知度 

知っている 

知らない 

単位：割合%(人) 単位：割合%(人) 

12.2%(128) 

87.8%(923) 

問7:本市のふるさと納税者への 

返礼品の認知度 

知っている 

知らない 

単位：割合%(人) 



問8:全国にPRできる本市の特産品として、思い浮かぶものがあればご記入ください。

＜複数意見＞
・ 梨 (462)

　　　うち、甘ひびき (9)
・ イチジク (434)
・ そうめん (137)
・ デンパークソーセージ (70)
・ イチジク加工品（ジャム、ケーキ、ワイン、パン、羊羹な (53)
・ 米 (52)

　うち、マイマイ米 (4)
・ 地ビール (27)
・ 安城和牛 (22)
・ 野菜（詰め合わせ） (21)
・ 北城屋お菓子 (16)
・ 神杉のお酒 (15)
・ 安城ハム (14)
・ マキタ製品（電動工具、掃除機など） (11)

・
安城七夕まつり関連（クーポン券、グッズ、七夕飾り、ま
つり期間中の宿泊券）

(8)

・
新美南吉関連（グッズ、きつねクッキー、オリジナル絵
本、作品集）

(6)

＜その他意見＞

・

・

・

・

・

・

・

・

・

安城梨！いちじくもおいしいと思いますが、輸送や日持ちを考えると、梨ですね。１年の約半分、
産直センター等で梨の取り扱いがありとてもおいしいので、誇れる特産品だと思います。

安城産米５キロ少ない。納税１万円で２０キロもらった。魅力ないね魅力なければ寄付も集まらな
い。

問５に書いておいたように、（１）神杉の製品で特徴的なもの。（２）デンパークでのハムやソー
セージ、など畜産品および乳製品など。（３）年間を通じて市内で生産されている、果物、野菜など
の農産物。（１）、（２）、（３）のすべてにおいて、現在より、もっともっと洗練された包装やキャッチ
コピーが必須。

ふるさと納税の返礼品はネットでも簡単に検索できるのでよほど良い物か特徴のある魅力あるも
のでなければ、競争力の激しい全国の納税者のこころは掴めません　安城といえば　梨　いちじく
ソーメン　アルコール類　くらいでしょうか

いちじく。私は好きではないが、九州の田舎の義母に送ったら、美味しくてビックリしたと言われ
た。あちらにもあるらしいが、全然味が違うと。好きな人は好きだから、もっといちじく推してみても
いいのでは。

安城農林のケチャップが美味しいと聞きました。高校生が作る安城の味、良くないですか

以前  社会の教科書に安城市は、日本のデンマークと載っていたような？
誰もがしっている日本のデンマークを利用し 安城市産のお米 安城梨などを贈ってはどうでしょう

いちじくを使った食べ物。例えば、いちじくジャムやいちじくかき氷など。私は他県出身だが、初め
て聞いた時は驚いた。インパクトがあり、食べてみたいという気持ちになる。

いずみそうめん、安城梨、安城イチジク。安城市内の企業とコラボして、返礼品にするのはＮＧで
すか？
たとえば、森永おっとっと、ユーハイムバウムクーヘン、マキタの電動工具など。



・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

梨、いちじく、明治用水に関する事、また、この安城市全体の真っ平らな土地をアピールする事で
あったり、三河万歳の伝統であったり。

デンパークの入園券とセットなら、送って終わりの物ではなくて、来てもらって食べたり買ったりす
る物が良いと思う。例えば、前に書いたパンのトラの食パン引き換え券とか、仔馬の食事券とか、
北京の食事券とか。最近メディアで紹介されてるお店に、関心のある人は多いと思う。

特産品でなくても良いと思う。限定アイテムや、プレゼントとして喜ばれるグッズなど。サルビアン
とか、プラネタリウム、観覧車貸し切りとか。一般人には興味なくてもマニアには人気なアイテムと
コラボとか、、、

アンフォーレと何かコラボレーションできれば良いと感じます。七夕まつりで花火大会もやっちゃっ
て、アンフォーレに特別席つくりませんか！　野菜や安城牛でのバーベキューとやっちゃって、ア
ンフォーレに特別席つくりませんか！　野菜や安城牛でのバーベキューとデンパークビールを提
供して、飲み食いしながらワイワイやれる権利は、よそでは聞かないので、話題になると思いま
す！

全国に誇れるものは見当たらず。今後育成する必要があると思う、例えば梨の特定品種等。ス
イーツも新規開発が必要、業者に協賛して貰い共同で開発をして行く。業者への開発補助も一案
では？

返礼品で税収を増やす競争は本来の国民の納税義務の考え方とは相容れない考えだと思い、
個人的には反対だが、仕組みがある以上、安城市は努力すべき。
返礼品の候補として（１）神杉のお酒　（２）デンパークのハム･ソーセージの詰め合わせ　（３）新
鮮な果物（梨、イチジク、桃、柿、メロン、スイカなど）などの農産物を年間を通じ、適切に(先方の
希望に応じて)選択できる組み合わせで提供する。

ふるさと納税の額が増えれば市政が裕福になり市民も恩恵を受けると事になると思うので積極
的に取り組む施策だと考えます。全国レベルに負けない様に返礼品も充実させて他県からの納
税者を増やす努力をして欲しい。現状では全く魅力を感じない！

無理に高い物を用意するのは、もらった税金の無駄遣いと同じなので、今ある特産品で十分だと
思う。

農業しかアピール出来ないのは残念に感じます。市内在住の画家などの作品などをアピールし
たいと思います。

果物は絶対にいらない。魅力を感じない。普段買えない牛肉なら嬉しいが、正直三河牛や安城米
じゃダメかと。得することが狙いの主婦相手に、お金を出させるのはなかなか大変かと思う。北海
道や松坂や神戸とかのように、おいしいものがたくさんあるところとは違うので、食べ物で勝負は
なかなか難しいかな。りこぴんと1日デートとか？とんでも大福1年分とか？別の視点からのがい
いかも。



60.5%(636) 18.0%(189) 

21.5%(226) 

問9:本市へのふるさと納税の返礼品送付

対象に市内在住者を追加した方がよいと

思うか 

思う 

思わない 

わからない 

単位：割合%(人) 


